

Célébration de la Parole Évian.

Les personnes entrent, vont s'asseoir en silence. Signe de croix

Chant d'entrée : Appelés à la liberté.

Une dizaine de binômes arrivent au fur et à mesure

Deux par deux

Ils ont l'air triste et découragé, ils sont en train de se parler

Ils arrivent en milieu de chemin et la présidente de célébration dit : « -Mais de quoi parlez-vous tout en marchant ? »

Le premier binôme s'avance , prend le micro : ils disent leurs doutes , leurs questions , leurs soucis , les uns après les autres une fois qu'ils ont parlé. Chacun dépose un bâton, galet au pied de la croix : ou au pied de l'écran qui symbolise ce doute, ce souci.

Ils vont s'installer à leurs places

Silence

Psaume : Groupe de Roxane et Elisabeth (Hashivenu -Notre père- ou Sh'ma Israël)

Reprise de la présidente qui ouvre la célébration : Ensemble, nous célébrons cette semaine vécue, nous la présentons au Seigneur. Nous avons marché tels des compagnons, avec toutes nos histoires, nos questions, nos doutes mais aussi les quêtes, les besoins et les désirs des hommes et des femmes de ce temps
Nous nous tournons vers Celui qui marche avec nous, qui porte tout cela avec nous. Levons nous pour acclamer la Bonne Nouvelle qu'il veut nous annoncer

Alléluia

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là,

Jésus disait aux foules :

« Quand vous voyez un nuage monter au couchant,
vous dites aussitôt qu'il va pleuvoir,
et c'est ce qui arrive.

Et quand vous voyez souffler le vent du sud,
vous dites qu'il fera une chaleur torride,
et cela arrive.

Hypocrites !

Vous savez interpréter
l'aspect de la terre et du ciel ;
mais ce moment-ci,
pourquoi ne savez-vous pas l'interpréter ?

Et pourquoi aussi ne jugez-vous pas par vous-mêmes
ce qui est juste ?

Alleluia

Temps de silence avec texte à l'écran

Méditation dialoguée entre Elise, Mathilde et Valérie

Guidance : Valérie (répartit la parole et veille au temps)

1ere guidance : mise en situation du récit : chacune imagine le lieu où se déroule la scène. Valérie propose une mn pour que chacun imagine à sa manière la scène et y prenne place.

Temps de silence

2e consigne : Valérie annonce qu'elle trouve ce texte un peu raide. Elise lui répond à partir du début et propose une piste autour de la lecture des signes. Jésus nous parle de signes qu'il nous faut voir et interpréter. Il commence par nous parler de météo. Et puis il nous parle d'un moment. Ce moment-ci. Celui de la foule qui l'écoute. Notre moment.

Mais ce moment-ci, pourquoi ne savez-vous pas l'interpréter ?

Ces mots m'invitent à faire une pause pour prendre conscience de ce moment que Jésus nous demande d'interpréter. Ici. Maintenant. Avec vous.

Savoir interpréter ce moment suppose de savoir vraiment regarder, écouter, ce qui se présente à moi.

Quel moment suis-je en train de vivre ? Dans quels temps vivons-nous ?

Nous arrive-t-il de ne pas vraiment voir, de ne pas vraiment écouter ce que nous avons juste sous le nez ou à portée d'oreilles ?

Et quels signes des temps pouvons-nous lire dans ce que nous avons vécu cette semaine ?

Temps de silence

3e consigne : Valérie évoque l'interpellation « hypocrites » lancée par Jésus et propose une piste.

Hypocrites ! Cette interpellation me fait mal aux oreilles. Quoi, Seigneur ! Tu m'accuses de malhonnêteté intellectuelle lorsque je renonce à affronter ce changement d'époque et les crises qu'il provoque. Alors, je serais donc lâche lorsque j'abandonne à la paresse intellectuelle et à la peur, le soin d'une pensée simpliste et médiocre au lieu de m'efforcer à comprendre la complexité de ce monde ? Éclaire-moi Seigneur sur ces zones d'ombres ces hypocrisies, ces paradoxes qui contribuent à discréditer la bonne nouvelle du Royaume.

Temps de silence

4ème consigne : Valérie interroge Mathilde qui évoque la fin et propose une piste.

Et pourquoi aussi ne jugez-vous pas par vous-mêmes ce qui est juste ?

À la fin du texte, Jésus appelle les foules - et donc chacune et chacun d'entre nous - à exercer son discernement et à se comporter en adulte dans la foi. Dans quelles situations récentes ai-je eu à faire preuve de discernement ? Quelles sont les personnes, les moyens qui m'y ont aidé ?

Temps de silence

Valérie invite les participants à partager avec leur voisin.e

Puis propose à ceux qui le souhaitent de partager un élément de leur partage, de ce qui a résonné en eux de cette Parole de façon spontanée (une dizaine)

Refrain : Comme un souffle d'argile entre deux prises de parole.

Musique

Introduction à la prière universelle : Les besoins de notre temps sont nombreux
Seigneur, ne nous permet pas de nous détourner des signes que Tu nous envoies :
ouvre nos yeux, nos oreilles, notre cœur aux cris de la terre : Reste avec nous
Seigneur

Projection des images du monde proposées par Yohan et la rédaction éphémère.

De l'Église : synode, kérygme

Des visages, des activités, ou soucis ou joie...

Refrain : Dans nos obscurités (Taizé)

Temps de silence

Introduction au Notre Père : Rabhi, Jésus, nous mettons nos pas dans Tes pas, Tu nous a appris à toujours nous tourner vers Ton Père en même temps que nous nous tournons vers nos frères.

Avec Toi, nous disons

Notre Père

Introduction au geste de bénédiction :

Ce que nous avons vécu est fort, profond : joie, partage, émotions, larmes, retrouvailles, connaissances, reconnaissance, gratitude...

Les échanges multiples nous ont permis de nous nourrir les uns avec les autres, les uns des autres. Avant de nous quitter, bénissons-nous les uns les autres. Nous vous proposons de mettre la main sur l'épaule de votre voisin et nous chantons :

Temps de Bénédiction : chant Mej

Les mêmes binômes qu'au départ se lèvent au fur et à mesure deux puis deux autres, s'avancent, au micro et disent : « -Mais oui, nos cœurs n'étaient-ils pas brûlants quand Monique nous a dit... Quand Jean François nous a dit

Ils prennent les coupes d'eau parfumées (deux personnes à chaque porte) et attendent à la sortie.

Conclusion et Signe de croix

ENVOI : Et voilà, le temps du retour vers Jérusalem.

Nos cœurs sont tout brûlants, ils se sont dilatés, nous avons élargi l'espace de notre tente. Alors, ne rentrez pas chez vous comme avant à Paris, Dijon, Nantes, Strasbourg, Lyon, Besançon... Quittez vos habits de tristesse !

Comme Saint Paul nous l'a dit, nous sommes baptisés et donc prêtres, prophètes et rois ! Nous pouvons répandre la bonne odeur du Christ partout où nous allons, Alors, pour se le rappeler, nous vous proposons de sortir après vous être signer (ou tout autre geste) ou humer simplement l'huile parfumée qui vous est présentée.

Que le Seigneur nous bénisse et nous garde

Signe de croix

Consignes : Proposition de sortie banc par banc avec les gens de l'accueil à chaque bout de rang : Avancer vers ceux qui tiennent une coupe

Chacun choisit le geste qu'il souhaite pour se parfumer, peut se signer.

Chant : Ne rentrez pas chez vous comme avant tout au long du geste

DEUXIÈME LETTRE DE SAINT PAUL APÔTRE AUX CORINTHIENS

01 J'ai pris la décision de ne pas retourner chez vous dans un climat de tristesse.

08 Je vous exhorte donc à faire prévaloir envers chacun une attitude de charité.

14 Rendons grâce à Dieu qui nous entraîne sans cesse en son cortège triomphal dans le Christ, et qui répand par nous en tout lieu le parfum de sa connaissance.

15 Car nous sommes pour Dieu la bonne odeur du Christ,